
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 1810.

Tarragona 13 de Octubre.

El Brigadier Baron de Labarre participa al General en jefe con fecha de 25 de Setiembre último desde Falset, que teniendo noticia de que los enemigos solo tenían en el pueblo de García unos 300 hombres, por haber baxado a Binebre la demas fuerza, dispuso que el teniente coronel de Castilla la nueva D. Angel Álvarez de Sotomayor con 125 granaderos de su cuerpo y 20 caballos de dragones del Rey pasase al pueblo de Mola, donde se le reuniría D. Gerónimo Presas, capitán de la primera sección ligera catalana con 100 hombres de ella, y que en seguida atacase á los enemigos: lo que se verificó á las 4 de la tarde de dicho día, con tanto denuedo que nuestros valientes no les dieron lugar de tirar un solo tiro, por haberse lanzado encima de los enemigos á la bayoneta, desordenándolos, poniéndolos en la mas vergonzosa fuga, y persiguiéndolos hasta la ultima altura que da sobre una sierra, en donde mandó hacer alto Sotomayor, por haber observado los refuerzos que les iban llegando, emprendiendo su retirada con el mayor orden despues de haberles quemado dos campamentos, tomado 200 cabezas de ganado cabrío y varias acémilas, sin mas pérdida de nuestra parte que la de un granadero muerto y otro herido, con 3 mas de la sección: la del enemigo fué considerable.

El Mariscal de campo D. Josef Obispo, comandante de la division del Llobregat, ha participado al General en jefe, que sabedor de que los enemigos proyectaban una salida de

la plaza de Barcelona el 7 de Octubre con el objeto de robar vino en S. Justo y Esplugas, determinó atacarlos por la mañana de dicho día en el pueblo del Hospitalet. Repartió su division en columnas mandadas, las de infantería por el Brigadier D. Juan Antonio Martinez y el coronel D. Josef Ruiz de Porras, y la de caballería por el Brigadier D. Pablo Mesinas; y marchó rápidamente por el camino real con los regimientos de Valencia y Daroca de infantería, dragones de Numancia y un destacamento de Olivenza, hasta las inmediaciones de Sanz. El teniente coronel D. Josef Manso con sus tiradores, el batallon de Antequera, un destacamento de granaderos provinciales y 30 caballos de Alcántara, se había emboscado durante la noche cerca de la villa de Sarriá, con órden de que luego que se empeñase la accion acometiese al enemigo por su retaguardia. El coronel Porras con el batallon de guardias Valonas de su mando, el resto de granaderos provinciales, regimiento de caballeria segundo de Alcántara y cazadores de la Maestranza, recibió órden de marchar al Hospitalet á atacar á los franceses, los cuales luego que oyeron los primeros tiros de las guerrillas de la division de Porras se retiraron con precipitada fuga. Persiguiéronlos por disposicion del General Obispo las guerrillas de Valencia, Daroca y Numancia, causándoles notable daño. La division de Manso, que no habiendo oido el primer fuego se había detenido algun tanto; sobrevino en este momento, se arrojó con la mayor intrepidez sobre el enemigo, y lo persiguió hasta los almacenes de pólvora situados á la falda de Monjuich.—Considerando Obispo que podian salir refuerzos de la plaza, que sus tropas estaban fatigadas y divididas; y los enemigos en salvo, dispuso la retirada que se efectuó en buen órden, dirigiéndose las divisiones por diferentes caminos á S. Feliu, punto señalado para la reunion. Mas apenas había llegado á esta villa quando supo que el enemigo con 1500 infantes y toda su caballería al mando de un General había salido de Barcelona; que 300 infantes con algunos coraceros venian por el camino de Hospitalet y los restantes por el real, y que ya estaban en S. Justo.—Como la cortedad del tiempo no

habia permitido la reunion total, dió Obispo orden al batallon de Antequera de que contuviese al enemigo, como lo hizo, mientras los batallones de Valones y Valencia formando el segundo y tercer escalon, tomaban posicion sobre las alturas que dominan la carretera. El teniente coronel D. Santiago Pierrard que con su regimiento de Alcántara cubria la retaguardia, desempeñó con tanto acierto las órdenes del General, que no se perdió ni un hombre en la operacion, y la retirada se executó con el mayor orden y serenidad posible. =No habiéndose atrevido el enemigo á atacar á Obispo en la carretera, se dirigió con casi todas sus fuerzas á las alturas que dominan á Molins de Rey, creyendo intimidarle; pero nuestro General mandó al Brigadier Martinez que atacase por la carretera con el último escalon de caballería y los granaderos provinciales, y dispuso que los dragones de Numancia y el batallon de Valencia amagasen pasar el vado de S. Vicente. Con esto los enemigos emprendieron y verificaron su retirada. =El fruto de esta accion son 45 prisioneros incluso un capitan, 20 soldados que se nos pasaron, muchos que se les mataron ó hirieron, cantidad de fusiles y cartucheras, y 3 cajas de guerra. Nuestra pérdida consistió en 15 hombres entre muertos, heridos y prisioneros.

Madrid 5 de Octubre.

Escriben de Salamanca que las enfermedades de los soldados de Massena se han pegado á los naturales, y que de resultas se experimentaba mucha mortandad en aquel desgraciado pais, donde con este y otros motivos quedará larga memoria de los huéspedes. =El Marques de Valdecarzana ha muerto de la epidemia en la misma ciudad.

De Medina del Campo escriben con fecha de 16 de Setiembre que el 15 pasaron 700 prisioneros de la guarnicion de Almeyda, y que cada dia se aumentaban las guerrillas en Castilla.

De Burgos dicen con fecha de 11 del mismo, que allí corria que en Santander iran á desembarcar tropas inglesas:

que en la sierra de Soria el comandante Amor, despues de haber sido batido, se habia rehecho y derrotado á los franceses: que Longa entró en Vitoria y se llevó una porcion de lienzo.

Sabemos que en Navarra los patriotas continuan logrando ventajas; y que no han bastado las tropas francesas que han entrado en aquel reyno, y algunos hacen subir á 160 hombres, para sojuzgarlo, y verificar la conscripcion que intentaban. Las cartas que refieren estos sucesos, preguntaban con ansia si era cierta la toma de Cadiz por los franceses, como alli se aseguraba.

Vigo 26 de Noviembre.

Sabemos que los franceses han evacuado á Santaren con muy corta pérdida de los portugueses: estos con los ingleses tienen formado hasta Lisboa 111 baterias con mas de 120 cañones de grueso calibre, de modo que es casi imposible la entrada del enemigo.

El 22 entró en este puerto una corveta portuguesa que viene de Cadiz: trae oficiales, sargentos y cabos para los nuevos húsares de Galicia. Tocó en Lisboa, y salió con la corveta que conduce caudales y al Sr. Mahy coronel de dichos húsares.

El 24 entró el quadro de Orense.

Santiago.

AVISO. Llegaron los números 16, 17 y 18 de la historia secreta del gabinete de St. Cloud.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.